Муниципальное бюджетное учреждение культуры Централизованная библиотечная система г. Таганрога Центральная городская публичная библиотека имени А. П. Чехова отдел «Центр краеведческой информации»

История греческого Таганрога





История греческого Таганрога

Библиографический список посвящен «греческому Таганрогу»: его истории, людям, добрым делам. Данная публикация является продолжением списка «Здесь когда-то греки землю обрели» («Вехи Таганрога». — 2000. —№ 5-6) и включает документы, опубликованные в 2000 году и позже.

«...ради общей вашей пользы основать жительство ваше в Таганроге»

- 1. Ветрова С. Потомки крестовых братьев // Наше время. -2000. -28 марта
- 2. Посвящается грекам Таганрога: Вклад греков Таганрога в экономическое и политическое развитие города // Вехи Таганрога. 2000. № 5-6. С. 43-44
- 3. Волошинова В. Греки на Дону / Волошинова В. // Молот. 2009. 3 апр. С. 4
- 4. <u>Герасименко М. В. Осколки греческой керамики свидетельства, загадка, память... // Вехи Таганрога. 2000. № 5-6. С. 7-8</u>
- 5. Гербы греков Таганрога // Гербоведъ. 2005. № 1(79). С. 70-75
- 6. Греки в истории Таганрога: альманах. Вып. 1. Таганрог, 2000. 48 с.
- 7. <u>Клеопатро Н. М. Из истории заселения нашего края // Вехи Таганрога.</u> 2000. № 2. С. 3-4
- 8. Ларенок П. А. Кремны // Вехи Таганрога. 2000. № 5-6. С. 5-6
- 9. Лебедева М. Загадка древнего города Кремны // Время Таганрога. 2010. 17 июля. С. 1
- 10. Михайлова Н. Нити судьбы, или Кто они, первые таганрожцы? // Таганрогская правда. 2007. 23-29 марта. С. 15
- 11. Михайлова Н. Г. Греки в истории Таганрога // Вехи Таганрога. 2000. № 5-6. С. 28-29
- 12. Патрикац П.Ф. Эллада Донбасса и Приазовья: Авторское исследование / Патрикац П. Ф., Топалова Н. П.; Худож. Гарбузов Г. Р., Щербуняев Д. 2-е изд., доп. Таганрог : Нюанс, 2007. 264 с.
- 13. Таганрогское общество II половины XIX века в бытовых рисунках : альбом-каталог / автор-составитель А. А. Цымбал. Таганрог : Таганрогский государственный литературный и историко-архитектурный музейзаповедник, 2019. 280 с.
- 14. Тыркалова Н. А. Быт и культура греков Приазовья // Вехи Таганрога. 2000. № 5-6. С. 48-50
- 15. Филевский П.П. История города Таганрога. Таганрог: Лукоморье, 2007. 457 с.
- 16. Цымбал А.А. Греки в эпоху Екатерины II // Патрикац П.Ф. Державные поездки императрицы. Таганрог : Нюанс, 2009. С. 233-265
- 17. Цымбал А.А. О греках, с любовью... / Алла Цымбал, Владимир Комнино-Варваци, Павел Патрикац. Таганрог : Нюанс, 2009. 305 с.

- 18. Цымбал А.А. Сыны Эллады на берегах Меотиды: из истории таганрогских греков. Таганрог: Нюанс, 2012. 114 с.
- 19. Эллины из Таганрога // Время Таганрога. 2010. 27 марта. C.7

«...являются вполне интересными и полезными для города гражданами...»

Агалли

- 20. <u>Волошина М. Сын Таганрога Николай Агалли // Вехи Таганрога. 2002. –</u> № 14. С. 60-63
- 21. <u>Волошина М. История одного открытия // Вехи Таганрога. 2004. № 22.</u> С. 70

Алфераки

- 22. Алфераки Николай Дмитриевич // Таганрогский вестник. 2003. № 17. С. 3
- 23. Алфераки // Московский журнал. 2018. № 2. С. 16-31
- 24. Цымбал А. А. Во главе таганрогской Думы // Вехи Таганрога. 2013. № 53. С. 15-20
- 25. Цымбал А. Композитор, который управлял городом // Таганрогская правда. -2006.-1 июля -C.3
- 26. <u>Цымбал А. А. Михаил Алфераки герой Первой мировой войны // Вехи</u> Таганрога . -2014. -№ 59. C. 11-12
- 27. Цымбал А.А. Платовы и Алфераки. Из истории генеалогических исследований // Краеведческие записки. 2006. Вып. 8. С. 24-31
- 28. Цымбал А. А. Талантливый род Алфераки // Донской временник. Год 2015-й. Ростов н/Д., 2014. С. 52-57
- 29. <u>Хозяин дворца // Таганрогская правда. 2010. 30 апр. 6 мая. С. 5</u> **Барбати**
- 30. <u>Словаков А. История одного перстня // Таганрогская правда. 2017. 7-13 апр. С. 8</u>
- 31. Ветрова С. Перстень Барбати // Наше время. 2017. 31 марта. С. 11 **Бенардаки**
- 32. Афанасьев П. Ю. Кто вы, Дмитрий Бенардаки? // Вехи Таганрога. 2010. N 44. С. 14-17
- 33. Бурлакова А. Возрождение истории // Время Таганрога. 2011. 10 сент. С. 4
- 34. Дмитрий Бенардаки не будет забыт // Новая Таганрогская газета. 2010. 25 дек. С. 4
- 35. <u>Прозоровский В. Таганрогский грек Дмитрий Бенардаки // Таганрогская правда. 2019. 13-19 сент. С. 8</u>
- 36. Сабаджан М. С. Меценатство греческих предпринимателей Донского края в социальной сфере, области здравоохранения и религии // Рубикон. 2011. Вып. 59. С. 39-42
- 37. Саломеева А. Эксперт и практик // БОСС. 2013.-13 марта. С. 90-95

- 38. Филимонова Γ . Владелец заводов, печей, пароходов // Нижегородские новости. -2013.-10 июля
- 39. <u>Цымбал А. А. Таганрогский грек Дмитрий Бенардаки // Вехи Таганрога.</u> 2012. № 50. С. 8-13

Варваци

- 40. Болховитина А. По рыбам, по звездам проносит шаланду... // Торговопромышленные вести. -2008. N = 5. C. 12
- 41. Герой Греции // Таганрогская правда. 2010. 1-14 янв. C. 5
- 42. Имя Варваци в памяти поколений // Время Таганрога. 2010. 27 марта. С. 7-8
- 43. Михаилиду Н. Варваци патриот Эллады // Новый таганрогский курьер. 2015.-25 марта. С. 5
- 44. Марков А. Варвакис : документальное повествование. Астрахань: «Волга», 2000. С. 270-302
- 45. Малышев В. Как корсар стал почетным гражданином // Санкт-Петербургские ведомости. — 2001. — 24 янв. - С. 5
- 46. Михайлова Н. Варвациевский спуск // Время Таганрога. 2009. 5 сент. С. 6
- 47. Петров В. Пират ее величества. Иван Андреевич с острова Псара: морской разбойник и российский дворянин // Родина. 2001. № 9. С. 37-40
- 48. Ревко-Линардато П. Таганрог и Псара дружба навек // Таганрогская правда. 2017. 8 -14 сент. С. 4
- 49. Сахновский А. Последний из Варваци // Новый таганрогский курьер. 2017.-8-14 июня. С. 6

Вальяно

50. <u>Цымбал А. А. Гений коммерции Марк Вальяно // Вехи Таганрога. — 2020.</u> <u>— № 81. — С. 34-37</u>

Депальдо

- 51. Тимофеева Г. И после смерти помог внуку...// Аргументы и факты на Дону. -2003.-10 дек. -C.11
- 52. Тимофеева Г. «Прощайте, мои возлюбленные...» // Аргументы и факты на Дону. 2008. 3-9 дек. С. 17

Иорданов

53. Цымбал А. А. Во главе таганрогской Думы // Вехи Таганрога. – 2013. – № 53. – С. 15-20

Коресси

54. Найговзин Л. И. Первый орденоносный // Вехи Таганрога. — 2008. — № 37. — С. 63-65

Куинджи

55. Ревко-Линардато П. Великий художник родом из греков, или Похищение как повод вспомнить о мастере // Таганрогская правда. — 2019. — 1-7 февр. — С. 10

Кумбарули

56. Вакулина Л. Прогулки по старому Таганрогу // Таганрогская правда. — 2007.-26 окт. — C.14

57. Гостиница «Петербургская» в Таганроге // Наш регион 161. — 2016. — 24 февр. — С. 3

Ласкараки

58. <u>Гапоненко Т. В. Дом на Петровской, 89 // Вехи Таганрога. – 2014. – № 56-57. – С. 102-104</u>

Линардато

59. Бардашенко А. Фамильная честь // Таганрогская правда. — 2008.-12-18 дек. — С. 4-5

Маврогордато

60. Театральная и музыкальная жизнь Таганрога 1870-1880 гг. в дневниках кн. М. Маврогордато // Продолжение Чехова. А. П. Чехов. Библиотека. Театр: материалы VI научно-практической конференции библиотек, носящих имя А. П. Чехова 11 мая 2018 г. – Таганрог, 2018. – С. 22-30

Сигида (Малаксиано)

- 61. <u>Ратник В. И. Героиня Карийской трагедии // Вехи Таганрога. 2002. №</u> 12. С. 48-50
- 62. Грабовский П. А. Стихи, посвященные Н. Сигиде // Вехи Таганрога. 2002. № 14. С. 49-51

Синоди-Попов

- 63. Вовк Е. Жизнь, полная смятений // Таганрогская правда. 2018. 6-12 июля. С. 8
- 64. <u>Галочкина Е. Дмитрий Синоди-Попов художественный летописец Таганрога // Таганрогская правда. 2021. 31 марта. С. 4</u>
- 65. Костина О. Таганрогские художники и художественная жизнь Таганрога конца XIX начала XX веков // Вехи Таганрога. 2007. № 32. С. 58-59 **Сурис**
- 66. <u>Ревко-Линардато П. Аристофан из Таганрога // Таганрогская правда.</u> 2019. 16-22 авг. С. 9

Щербина

- 67. Певец Эллады // Таганрогская правда. –2011. 2-8 дек. C. 20
- 68. Цымбал А. А. Таганрожцы издатели и сотрудники центральных газет // Вехи Таганрога. 2007. № 31. С. 47-50
- 69. Шапочка Е. А. Экофилософ из степной глубинки // Вехи Таганрога. 2010. № 44. С. 25-27

«...чем-нибудь содействовать общему благу...»

- 70. Больница для бедных //Таганрогская правда. 2012. 5-11 окт. C. 20
- 71. Гудым С. С. Согласно завещанию // Вехи Таганрога. 2006. № 27. С. 35-36
- 72. Гюльназарян М. Х. Меценаты-греки и культура юга России (2-я половина XIX века) // Греки на Дону и в Приазовье: Очерки, статьи, воспоминания. Историко-культурный сборник. Ростов н/Д.: Папирус, 2000. С. 127-142

- 73. Дар национального героя // Харченко А. А. Памятники доброй воли: очерки истории благотворительности в донских городах дореволюционной эпохи. Ростов-на-Дону, 2012. С. 52-56
- 74. Казарян Р. «Греческая» поликлиника // Медицинская газета. 2014. 11 апр.
- 75. Киричек М. С. Щедрое сердце Варваци // Вехи Таганрога. 2000. № 5-6. С. 13-15
- 76. Киричек М. Лечебница на Греческой// Таганрогская правда. 2001. 6 апр. С. 12
- 77. Небокова Н. Депальдо: страницы истории // Таганрогская правда. 2020. 21-27 авг. С. 14
- 78. Первое детское учреждение // Таганрогская правда. 2011. 2-8 дек. С. 20
- 79. Потомок первых поселенцев // Харченко А. А. Памятники доброй воли: очерки истории благотворительности в донских городах дореволюционной эпохи. Ростов-на-Дону, 2012. С. 112-114
- 80. Ради Красного Креста // Харченко А. А. Памятники доброй воли: очерки истории благотворительности в донских городах дореволюционной эпохи. Ростов-на-Дону, 2012. С. 57-61
- 81. Ратник В. И. Самое большое богатство дети // Вехи Таганрога. 2006. N 27. С. 40-41
- 82. <u>Розенберг Н. Я. Городская больница // Вехи Таганрога. 2004. № 22. –</u> С. 66-67
- 83. Сабаджан М. С. Меценатство греческих предпринимателей Донского края в социальной сфере, области здравоохранения и религии // Рубикон. 2011. Вып. 59. С. 39-42
- 84. Создание благотворительных обществ и их деятельность // Тоценко Л.Т. Культурная жизнь Таганрога: (2-я половина XIX нач. XX вв.). Ростов н/Д.: Донской изд. дом, 2007. С. 40-67
- 85. Цымбал А. А. Из истории богоугодных заведений // Вехи Таганрога. 2006. № 27. С. 37-39
- 86. <u>Цымбал А. А. Развитие здравоохранения в Таганроге 2-й половины XIX нач. XX вв. // Вехи Таганрога. 2004. № 22. С. 27-29</u>
- 87. Филевский П. Богоугодные заведения // Филевский П. История города Таганрога. Таганрог, 2007. C. 377-379

Прогулка по греческому Таганрогу

- 88. Вакулина Л. Прогулки по старому Таганрогу // Таганрогская правда. 2007. 21-27 сент. С. 8
- 89. Вакулина Л. Прогулки по старому Таганрогу. «Ветеран» Крымской войны // Таганрогская правда. -2007.-12-18 окт. -C.7
- 90. Вакулина Л. Прогулки по старому Таганрогу. Маленький диктатор // Таганрогская правда. -2007. -21-27 дек. -C. 13

- 91. Вовк Е. Не улица, а просто музей! // Таганрогская правда. 2017. 13 дек. С. 5
- 92. Волошинова В.Таганрог: Греческая // Молот. 2011. 18 марта
- 93. Волошинова Л. Таганрог: дом Иордановых // Молот. 2011. 1 июля
- 94. Гаврюшкин О.П. По старой Греческой...: (хроника обывательской жизни) Таганрог: Лукоморье, 2003. 513 с.
- 95. <u>Киричек М. С. Дом Перестиани // Таганрогский вестник. 1994. 5 нояб. С. 6</u>
- 96. Кукушин В. С. Таганрогский некрополь XIX-XX вв.: Историко-художественный очерк / Кукушин В. С., Николаенко А. И. Таганрог: Лукоморье, 2006. 88 с.
- 97. Михайлова Н. Варвациевский спуск // Время Таганрога. 2009. 5 сент. С. 6
- 98. Нанкин А. Сердце старого города // Таганрогский пенсионер. 2017. 2017. № 7. С. 1
- 99. <u>Николаенко А. И. В поисках Скараманги // Вехи Таганрога. 2000. № 5-</u> 6. С. 19-22
- 100. Пащенко И. Были-небыли Таганрога / Игорь Пащенко, рис. Владислава Протопопова. Ростов н/д., 2012. С. 69-72
- 101. Пугач Т. Ф. Архитектурная жемчужина Таганрога. Дом Хандрина Таганрогский Художественный музей // Вехи Таганрога. 2007. № 32. С. 5-6
- 102. Ревко-Линардато П. С. Прогулка по греческому Таганрогу // Вехи Таганрога. -2017. -№ 69-70. C. 47-49